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CRECER

En reunión en Bayamo, luego del
periplo, Roberto Morales Ojeda,
miembro del Buró Político, subrayó la
importancia del crecimiento de las fi-
las del Partido, un proceso que debe
ser continuo, dinámico, basado en
vínculos frecuentes de los cuadros po-
líticos con los colectivos laborales,
para identificar a quienes se distin-
guen por su actuación revolucionaria,
por su ejemplaridad.

El también Secretario de Organiza-
ción del Comité Central ratificó el
compromiso de cumplir los acuerdos
del VIII Congreso del Partido, que lla-
mó a fortalecer la vida interna, para
influir más en todas las esferas de la
sociedad, lo que requiere del robuste-
cimiento de las filas.

Asimismo, señaló la necesidad de
atender desde el Partido, en todos los
niveles, el funcionamiento de la Unión
de Jóvenes Comunistas, como cantera
de la vanguardia del país.

Morales Ojeda destacó, igualmente,
el papel del Partido, continuador de la
generación histórica, en el funciona-
miento de las organizaciones de ma-
sas, “en que el Gobierno y las
administraciones hagan lo que les
toca, incluida la batalla contra la co-
rrupción, el delito y las ilegalidades”.

POR MÁS INGRESOS QUE GASTOS

A una pregunta de Díaz-Canel, Ya-
netsy Terry Gutiérrez, gobernadora,
respondió que Bayamo puede mante-
ner este año su condición de supera-
vitario (con ingresos mayores que los
gastos), y el año próximo podrían lo-
grarlo los municipios de Manzanillo y
Jiguaní.

Añadió que la provincia cuenta con
cerca de 27 mil trabajadores por cuen-
ta propia y 877 micro, pequeñas y
medianas empresas, de las cuales
operan 422, cuya gestión se incluirá
en los planes del 2025.

Díaz-Canel llamó la atención acerca
de que “entre empresas y UEB hay 31
con pérdidas (en la provincia), que son
de las principales que tienen que
aportar al presupuesto”, e indicó
hacer un plan para que salgan de esa
situación.

Añadió el Mandatario que en Gran-
ma, “en la última semana disminuyó
el nivel de inspección”; las inspeccio-
nes las ejecutaron con menos del 80
por ciento de los inspectores, cinco
municipios no realizaron inspeccio-
nes del Decreto 30 (Cauto Cristo, Yara,
Campechuela, Pilón y Buey Arriba).

“Hay 102 proyectos de desarrollo
local, pero solo 38 están aportando”,
dijo Díaz-Canel, y recordó que un as-
pecto del ordenamiento indica revi-
sarlos uno por uno, para que formas
no estatales no se aprovechen de esa
modalidad para evadir impuestos, sin
aportar, sin influir en el desarrollo del
territorio.

El Primer Secretario del Comité Cen-
tral alertó de pagos inadecuados y
excesivos del sector estatal al no esta-
tal; de que persisten entidades que no
pagan a sus trabajadores mediante
tarjeta magnética; otras que no tienen
código QR o que lo usan mínimamen-
te.

El Presidente llamó a arreciar, este
año, el enfrentamiento a las distorsio-
nes de la economía.

PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS

Yudelkis Ortiz Barceló, primera se-
cretaria del Partido en Granma, infor-
mó que, como resultado de los
análisis, se determinó que ya no será
posible cumplir con el plan de entrega
de leche a la industria, pero sí con el
de carne.

Añadió que, no obstante, se trabaja
por acopiar la mayor cantidad posible

de leche, y que son dos renglones que
se chequean día por día.

Precisó que Granma va bien en la
campaña de frío y destacó que hay
municipios con potencialidades para
contribuir a que la provincia siembre
las 430 hectáreas pendientes de ñame
más malanga, que es donde se regis-
tran los menores niveles.

A preguntas de Díaz-Canel, respon-
dió que ya se cumplieron los planes
de siembra de plátanos, yuca y bonia-
to.

Alexi Silveira Urquiza, delegado del
Ministerio de la Agricultura (Minag),
dijo que este año es posible sembrar
de ñame más malanga de 80 a 90
hectáreas, y el resto en el primer tri-
mestre de 2025.

“¿O sea, que cuando volvamos, des-
pués de marzo, estará cumplido? Es
sembrarla y mantener esos fondos,
como mínimo”, expresó el Presidente.

Añadió Silveira Urquiza que Gran-
ma en todos sus municipios- cumple
con la siembra de viandas, granos,
hortalizas y frutas, también por surti-
dos, lo que le añade calidad a la oferta.

En la campaña de primavera, en la
provincia se sembraron 10 mil hectá-
reas más que el año anterior; y en la
de frío, unas cinco mil más que en el
2023, es decir, más de 15 mil hectá-
reas de cultivos varios por encima,
precisó el también diputado a la
Asamblea Nacional.

“Necesitamos unas 30 mil 600 hec-
táreas de los cuatro cultivos; tenemos
ya plantadas 35 mil 200 hectáreas,
cuatro mil 600 por encima, además
del déficit de malanga-ñame”, explicó
el delegado del Minag.

Granma sobrecumple lo previsto en
la construcción de organopónicos y
en los metros cuadrados por habitan-
te, “solo quedan cuatro consejos po-
pulares sin organopónico, tres en
Yara y uno en Niquero, y se lograrán
antes de que concluya el año”, apuntó.

No obstante, seguirán incrementan-
do áreas de hortalizas, informó, y se-
ñaló que se mantiene la insatisfacción
con los precios, en lo que influye la
violación de las cuantías máximas
aprobadas.

La provincia tiene un plan de cose-
char 709 toneladas de café, “estamos
en plena cosecha, con movilizaciones,
y vamos a cumplir”, aseveró Silveira
Urquiza.

Asimismo, aseguró que existen los
animales necesarios para cumplir el
plan de entrega de carne (restan 700
toneladas), afectado por déficit de
combustible para su traslado.

Dijo que, para el 2025, se contrata
la producción de 25 mil 700 tenentes
de tierra, cuatro mil más que en la
etapa precedente; proceso que debe
concluir el 15 de diciembre.

Morales Ojeda recordó que “la con-
tratación debe ser tenente a tenente,
en el campo”, y Díaz-Canel añadió que
debe hacerse por encargo, a partir de
la vocación y de las condiciones de la
tierra.

SECTOR AZUCARERO

Liusbel Fonseca Piñeiro, director de
la Empresa Azucarera Enidio Díaz Ma-
chado, de Campechuela, dijo que su
entidad será la única que producirá
azúcar en la cercana zafra, con un
plan de 19 mil 800 toneladas.

La contienda, agregó, debe tener
una duración de 122 días, desde el 6
de diciembre hasta el 7 de abril; las
reparaciones se encuentran al 58 por
ciento y quedan tres semanas para
concluirlas.

Con la mecanización y el transporte
no debe haber problemas; “lo que nos
puede afectar es el mal estado de los
caminos”, cuya reparación no pudo
acometerse por falta de combustible.

Está previsto que los ingenios Ar-
químides Colina y Roberto Ramírez
hagan meladura.
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